

# *Divulga Venezuela su interés de exportar gas a varios países*

---



Caracas, 22 nov (RHC) La estatal Petróleos de Venezuela (Pdvsa) divulgó sus intenciones de exportar gas a varios países.

Declaraciones del vicepresidente de Pdvsa Gas, César Triana, divulgadas en la página de esa entidad indican que perspektivamente el país abastecerá del producto a una parte del mercado en El Salvador, Panamá, Haití, República Dominicana, Colombia, Aruba, Curazao y Trinidad y Tobago.

Los planes de desarrollo indican que el país proyecta exportar hasta dos mil millones de pies cúbicos de gas en los próximos 10 años por medio de gasoductos, informó Triana.

A un plazo de cinco años, al mercado trinitario irá parte de los 500 millones de pies cúbicos de la explotación en los campos ubicados en la Península de Paria, en el denominado Proyecto Mariscal Sucre.

Para el avance de estos proyectos de exportación a corto plazo está en negociación la construcción de un gasoducto hacia Aruba y otro a Curazao, señaló la fuente.

Recientemente autoridades de Pdvsa anunciaron que mediante un proceso de certificación de reservas el país pasará del octavo al quinto lugar en reservas mundiales del "oro azul".

Estimados conservadores señalan que el país cuenta con 202 trillones de pies cúbicos de gas y con el proceso de certificación se prevé elevar las reservas a 460 trillones de pies cúbicos.

Según Triana actualmente la estatal produce ocho mil 200 millones de pies cúbicos de gas, de acuerdo con cifras del año pasado, pero tiene entre sus planes 'incrementar la producción hasta diez mil 200 millones de pies cúbicos'.

En la actualidad Pdvsa ejecuta dos proyectos de explotación de gas: el Mariscal Sucre, en el estado Sucre, en el oriente del país, y el Rafael Urdaneta, en las costas del occidente.

Por su parte, empresarios, ministros y presidentes de las compañías de gas más reconocidas del mundo coincidieron en que ese combustible será la energía del futuro por su poca incidencia en la atmósfera y la expansión de su uso.

Durante los tres paneles que tuvieron lugar en el Primer Seminario Internacional del IV Foro de Países Exportadores de Gas, representantes de naciones como China, Rusia, España, Paraguay, Argentina, Bolivia y Perú expusieron los avances de la industria gasífera en los últimos años y sus retos.

Asimismo, delegados de Argelia, Qatar, Venezuela y Trinidad y Tobago debatieron sobre los precios del gas y la necesidad de impulsar nuevos mercados que desvinculen al producto de los montos establecidos para el petróleo.

En el panel sobre el 'Panorama del gas natural, oferta y demanda; perspectivas a corto y largo plazo', el secretario general del FPEG, Mohammad Hossein Adeli, resaltó que es necesario crear un mercado cada vez más competitivo frente al del petróleo y las energías renovables.

Por su parte, el ministro de Energía e Industria de Qatar, Mohammed Bin Saleh Al Sada, señaló que para 2050 el sector del transporte necesitará más del gas como combustible y naciones de Asia y Latinoamérica se colocarán a la cabeza de la demanda de ese recurso.

Además, resaltó que Bolivia tiene suficientes yacimientos para abastecer el mercado interno y externo, por lo cual se trabaja para llegar a países como Perú y Paraguay, pues ya Brasil y Argentina son importadores de gas de esta nación andino-amazónica.

Al cierre del seminario, el vicepresidente boliviano, Álvaro García Linera, resaltó que esta nación es un socio confiable, oportuno y estratégico para las inversiones, con un potencial energético de hasta 60 trillones de pies cúbicos de gas natural.

'Somos un país que ha creado las condiciones sociales, políticas, técnicas y económicas para ser atractivos ante cualquier inversionista', concluyó.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/148116-divulga-venezuela-su-interes-de-exportar-gas-a-varios-paises>



**Radio Habana Cuba**